

 Fecha:
 09-07-2024
 Pág. :
 14
 Tiraje:
 3.600

 Medio:
 La Tribuna
 Cm2:
 709,6
 Lectoría:
 14.800

 Supl. :
 La Tribuna
 VPE:
 \$ 1.197.832
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

 Tipo:
 Noticia general

Título: Paciente con cáncer reclama falta de estacionamientos en hospital angelino: "Camino media cuadra y tengo que parar

## Paciente con cáncer reclama falta de estacionamientos en hospital angelino: "Camino media cuadra y tengo que parar"

María Paz Rivera Arévalo prensa@latribuna.cl Hace más de cuatro años que viaja tres veces a la semana desde Renaico a sus controles en el complejo asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz" pero no encuentra dónde aparcarse. Incluso, lo han parteado en varias ocasiones.

l cáncer es una enfermedad que aparece en la vida de las personas y lo cambia todo. Claudio Vitale Ochoa de 52 años, es oriundo de Renaico, ex dirigente social y concejal de esa comuna que además fue funcionario administrativo de Gendarmería.

Claudio era un hombre activo hasta que el cáncer afectó su salud hace alrededor de 5 años. En 2019, comenzó a sentirse cada vez más enfermo y por varios meses estuvo sin saber qué le pasaba hasta que en el Complejo Asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz" le descubrieron que tenía un tumor en la cervical.

"No me podían encontrar lo que yo tenía. Presentaba una pérdida de sensibilidad, de coordinación, fuerza, todo, y empecé a caminar como abuelito. De ser una persona sana, me pasó eso de un rato para otro, estuve como 11 meses enfermo. En Los Ángeles me detectaron un tumor arriba de la cervical".

Desde ese día, la vida para Claudio cambió. Sus malestares eran más fuertes, la pérdida de movilidad creció, por lo que tuvo que dejar su trabajo y comenzar los tratamientos que hasta el día de hoy mantiene.

"En Los Ángeles me dieron la posibilidad, me vio un especialista, el doctor González un neurocirujano excelente, que me operó de urgencia", relató.

Pese a la intervención quirárgica, la salud de Claudio empeoró. Con eltiempole diagnosticaron mieloma múltiple, sufrió un paro al corazón, y le diagnosticaron diabetes. Debido a todo ese cuadro de salud, desde el 2020 viaja tres veces a la semana a la ciudad de Los Ángeles para sus controles médicos.

"Desde que empecé a atenderme en este hospital, comenzó mi pesadilla. Tengo movilidad reducida, camino media cuadra y tengo que parar, me canso y los dolores son horribles. Es un tema de empatía lo que yo quiero colocar sobre la mesa porque llevo más de cuatro años viniendo a mis controles, pero es un infierno estacionarme acá, no hay dónde y los lugares habilitados están siempre lleno hasta con doble fila", reclamó.

En búsqueda de soluciones, Claudio contó a Diario La Tribuna que viaja todas las semanas en compañía de su hija al médico que lo atiende en el hospital de Los Ángeles. Muchas



veces asiste a sus controles con fuertes malestares físicos pero no tienen dónde estacionar, debiendo vueltas por el sector, muchas veces optando por aparcarse lejos y caminar hasta el centro de salud.

"No es un invento mío ni nada de eso. A la hora que usted venga a este hospital, está lleno. Lo peor es que a mí ya me han sacado partes por mal estacionado donde han habido 20 autos estacionados, pero el único que multaron fue a mí".

Claudio Vitale comentó que en una oportunidad fue a pagar su parte y habló con el juez de policía local para exponer su caso pero, hasta la fecha, no ve soluciones. "Por favor, coloquen más estacionamientos porque para mí es mucho más fácil pagar mil 200 pesos o 3 mil pesos de estacionamiento y no pagar 80 mil o 90 mil pesos cada vez que los inspectores municipales van y me multan".

Aseguró que producto de su enfermedad tiene una carga psicológica y económica y ahora, además, debe "juntar dinero para pagarle parte a la municipalidad porque son incapaces de colocar o habilitar unas calles con parquímetro para nosotros. No me estoy quejando porque venga a cortarme el pelo, vengo



por salud, por vida y esto perjudica no solo mi vida corporal, sino que perjudica mi mente".

## HOSPITAL

En relación a esta problemática, Diario La Tribuna se puso en contacto con el Complejo Asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz" para exponer este caso.

Al respecto indicaron que el recinto de salud cuenta con 11 estacionamientos preferenciales que son "exclusivos para usuarios y usuarias que cuenten con su carnet de discapacidad debidamente acreditado por Senadis".

Además dieron a conocer que estos calzos se van utilizando conforme llegan los pacientes en dicha situación, y de no encontrarse un cupo disponible, intentan derivarlos a otra de las plazas existentes al interior del recinto.

"Lamentamos como institución, las molestias sufridas por el usuario, a quien recomendamos formalizar su solicitud a través de la OIRS del CAVRR, a fin de analizar su caso", concluyeron.

